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SÚMULA DA 48ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE POLÍTICA 1 

URBANA E AMBIENTAL, DO CONSELHO DE ARQUITETURA E 2 

URBANISMO DE GOIÁS, REALIZADA NO DIA 17 DE ABRIL DE 2020 3 

CPUA 4 

Aos dezessete dias do mês de abril de dois mil e vinte, por meio de aplicativo 5 

de reuniões virtuais, iniciou-se, em primeira convocação, a 48ª Reunião 6 

Ordinária da Comissão de Política Urbana e Ambiental, com a presença das 7 

Conselheiras Estaduais membras: Maria Ester de Souza (Coordenadora), 8 

Regina Maria de Faria Amaral Brito (Coordenadora Adjunta) e Fernanda 9 

Antônia Fontes Mendonça. Presentes também os empregados públicos do 10 

CAU/GO: Isabel Barêa Pastore (Gerente Geral), Romeu José Jankowski 11 

Júnior (Assessor Jurídico/Assessor de Plenário e Comissões), Pedro Schultz 12 

Fonseca Baptista (Assessor de Relações Institucionais), Paulo Victor Seixo 13 

Costa (Supervisor Administrativo) e Caíque Machado Thomé (Estagiário da 14 

Gerência Geral – GER). Estiveram presentes também, como convidados: 15 

Márcia Guerrante Tavares (Conselheira Federal suplente), Janaína de 16 

Holanda Camilo (suplente de Regina Maria de Faria Amaral Brito), Everaldo 17 

Pastore (Arquiteto e Urbanista) e Patrícia Queiroz (Arquiteta e Urbanista). I) 18 

Verificação de quórum. A Coordenadora verificou o quórum e declarou 19 

aberta a sessão. II) Leitura, discussão e aprovação da súmula da reunião 20 

anterior, 27/03/2020. Súmula aprovada por unanimidade. III) Apresentação 21 

da pauta e extra pauta, se houver. Pauta aprovada por unanimidade. IV) 22 

Comunicações. Não houve comunicados. V) Distribuição das matérias a 23 

serem relatadas: a) Apresentação do status de trabalho da ação “cartilha” 24 

de planejamento urbano. A conselheira Regina, relatora da ação, informa 25 

sobre o andamento do trabalho, em que diversos conselheiros estão apoiando 26 

na elaboração de textos para a “cartilha” e que a próxima etapa, de 27 

alinhamento dos textos  está marcada para reunião virtual a ser realizada no 28 

dia 27 de abril. b) Discussão sobre agrupamentos de municípios para ação 29 

de comunicação oficial. A pedido da Coordenadora, o Assessor de Relações 30 

Institucionais Pedro Schultz Fonseca Baptista realiza nova apresentação 31 

sobre o levantamento prévio de quais municípios do estado possuem alguma 32 

regulamentação ambiental e de planejamento urbano. Apresenta algumas 33 



 

2 

 

tabelas com informações sobre municípios com mais de 20 mil habitantes, 34 

pertencentes à Região Metropolitana de Goiânia e da Região Integrada de 35 

Desenvolvimento do Entorno do Distrito Federal voltadas à legislação 36 

ambiental, como, por exemplo, quais cidades possuem zoneamento ambiental, 37 

unidade de conservação e estudo prévio de impacto ambiental, seja como 38 

parte integrante do plano diretor, seja com legislação específica. Esses 39 

agrupamentos auxiliarão nas ações de comunicação oficial do CAU/GO com 40 

essas Prefeituras. A Conselheira Federal Márcia Guerrante Tavares disse que 41 

é necessário, quando falar de patrimônio, citar outros instrumentos além do 42 

tombamento. Foi debatido que na comunicação oficial, deveria haver um 43 

convite do CAU/GO para uma capacitação específica sobre os diversos temas, 44 

mas que anterior a isso, deveria haver um acolhimento da demanda de cada 45 

município. Desta forma, a Coordenadora, em conjunto com Pedro Schultz 46 

Fonseca Baptista, disse que vão fazer os ofícios com estratégias 47 

diferenciadas para municípios da Grande Goiânia, Entorno de Brasília e o 48 

interior de Goiás, sendo, primeiramente, comunicação, em seguida, reunião, 49 

em caso de resposta do gestor municipal. Na opinião da Arquiteta e Urbanista 50 

Patrícia Queiroz, trata-se de uma oportunidade de estreitar as relações das 51 

prefeituras com o Conselho, tendo-o como um parceiro, como um esclarecedor 52 

das políticas de planejamento urbano, podendo até estimular a valorização dos 53 

arquitetos servidores dessas prefeituras. c) Comunicação sobre Ofício 54 

024/2020 PRES-CAU/GO ao MPGO – 15ª Promotoria de Justiça de 55 

Anápolis sobre PL que altera PDD de Anápolis. O ofício para a Promotoria 56 

de Anápolis alerta sobre o perigo ambiental relacionado à proposta de 57 

implantação de polo tecnológico na Área de Proteção Ambiental – APA – do 58 

Piancó. A situação é delicada e os membros da CPUA-CAU/GO reforçam a 59 

necessidade de estudos específicos e anteriores à implantação de qualquer 60 

empreendimento de impacto na região do Piancó, ou qualquer outra que tem 61 

características ambientais tão importantes não apenas para a cidade, mas para 62 

diversas localidades uma vez que se incorpora à microbacia e às nascentes 63 

dos rios que cortam os municípios. Encerrados os pontos de pauta e, nada 64 

mais havendo a tratar, a Coordenadora agradeceu a todos e deu por 65 

encerrada a sessão. Do que, para constar, eu, Paulo Victor Seixo Costa, 66 
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secretariei a sessão, lavrei a presente súmula que, depois de lida e achada 67 

conforme, será assinada por mim e pela Coordenadora da Comissão Maria 68 

Ester de Souza. Aos dezessete dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte. 69 
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Maria Ester de Souza 71 

Coordenadora da Comissão de Política Urbana e Ambiental 72 
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Paulo Victor Seixo Costa 74 

Supervisor Administrativo 75 


